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宁波市生态环境局奉化分局特约刊登

今天阴有小雨，夜里转中雨，偏北
风3~4级，12℃~17℃。明天阵雨转阴。

区气象台3月22日16时发布
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184184

本报讯（记者 徐琼 邬
诚挺）昨天下午，我区召开两会
建议提案交办工作会议，通报
表扬 2022年度承办建议好单
位和提案承办先进单位，部署
2023年度两会建议提案办理
任务。区委常委、常务副区长
李春泉出席并讲话，区人大常
委会党组副书记、副主任杜中
权，区政协党组副书记、副主席
方国波分别代表区人大常委会
和区政协总结回顾去年建议提
案办理工作基本情况，分析今
年建议提案主要特点。

今年两会期间，共收到人
大建议 257件、委员提案 202
件，内容涉及经济发展、城市

管理、公共服务、社会保障、
生态环境等多个方面，建议提
案的总数及质量均有提升，为
推动我区经济社会高质量发展凝
聚了智慧。

李春泉对去年两会建议提案
办理工作给予肯定，他指出，人大
建议、政协提案办理工作是提升
人民群众获得感、幸福感和安全
感的有效途径。今年两会的建议
提案办理，各承办单位要增强责
任意识，提高办理的主动性和积
极性，确保件件有着落、事事有回
音；要注重工作实效，提高办理结
果的解决率和满意率；要突出工
作创新，提高办理方式的科学性
和创造性。

增强意识 注重实效 突出创新

我区召开两会建议提案交办工作会议

本报讯（记者 李婷婷）昨
天上午，全区金融工作座谈会召
开。区委副书记、区长魏建根指
出，要精准把握发展机遇和要
求，着力提升金融服务实体经
济水平，防范化解区域金融风
险，以高质量金融助力高质量
发展，推动奉化经济金融运行
稳中求进、稳中提质、持续向
好。李春泉主持并通报 2022
年度金融业考核情况。

魏建根充分肯定过去一年
全区金融工作成绩，并向各大
金融机构长期以来对奉化经济
社会发展的关心支持表示感
谢。他指出，今年是金融改革
之年，希望金融系统吃准吃透
上级精神，积极融入奉化高质
量发展大局，聚力服务实体经
济发展、深化金融改革、推进普
惠金融发展，深度对接市场需
求，推动金融供给更加充裕、更
加精准，促进全区经济和金融
良性循环、健康发展。

魏建根强调，经济与金融

是水和鱼的关系，金融活则经济
活，经济兴则金融兴。新的一年
新的起点，政府各部门与金融机
构要进一步完善合作机制、形成
工作合力，画好发展“同心圆”，优
化金融“生态圈”，扩大服务“覆盖
面”，牢牢守住金融安全底线，着
力构建同舟共济、同兴同荣的政
银企命运共同体，携手谱写互利
共赢发展新篇章。

会上，举行了 2022年度综合
先进单位授牌表彰仪式。区金融
发展服务中心、人行奉化支行分
别汇报去年工作及今年重点任
务。农业银行、建设银行、农商银
行、宁波银行、中信银行、浙商银
行、太保产险、光大证券、徽商银
行、国寿公司、浙栋资产等金融机
构代表，围绕深化政银企对接、优
化金融发展环境、创新金融产品
服务、引育金融人才等方面提出
意见建议。区委人才办、区经信
局、区财政局、区农业农村局、区
国资管理中心等相关部门作交流
发言。

魏建根在全区金融工作座谈会上指出

以高质量金融助力高质量发展

本报讯（记者 袁伟鑫 通讯
员 水芬叶）近日，一名初中生在

“护校安园”便民服务“浙里办”端
口“树洞”倾诉心理问题。收到信
息后，系统后台操作人员随即通过

“护校安园”协同智治场景应用平
台向区教育局负责人、学校班主任
和学生家长推送信息，当日完成介
入疏导等工作。快速、有效、闭环
的处置充分显现了“护校安园”协
同智治场景应用平台在护航学生

安全中发挥的重要作用。
从2021年起，我区聚焦校园安全

综合治理，不断创新完善社会治安防
控体系，从校内安全、校外安全、学生
心理健康3个角度出发，协同公安、教
育、市场监管、综合执法等16个部门，
运用前端感知硬件、大数据分析、人
工智能等技术，建立“护校安园”协同
智治场景应用平台。平台以“1+3+
N”为整体架构搭建子场景，设置1个
总驾驶舱和“护学、护行、护成长”3大
模块，并在 3大模块中植入特色子场
景。其中“护学”模块主要着眼学生
校内安全，下设风险人员、特殊体质
学生、校内食品等6个子场景；“护行”
模块主要着眼学生校外安全，下设预
防溺水、禁入场所、交通管理等5个子

场景；“护成长”模块则着眼学生心理
健康安全，下设心危干预、预防欺凌、
安全教育3个子场景。

在多所学校周边，车辆、人员来往
众多，还存在不少流动摊贩。对此，学
校“看得见”却“管不了”，一旦发生突发
事件，难以及时有效处置。“护校安园”平
台依托AI智能识别、图像分析算法等技
术，实时预警校内、校园周边和重点场
所风险隐患，提升事前感知能力，将风
险降到最低。

针对各部门在涉校安全事件中跨
部门协同不够，辅助前端预警与后期
决策能力不强等问题，“护校安园”平台
聚焦快速处置，提升“联”的能力。去年
夏季，针对溺水高发隐患，该平台建立
远程监管、实时预警、信息推送、联合处

置和结果反馈闭环处置流程。当有学
生进入水库等危险水域，现场监控便
会播音劝离，如劝离效果不理想，系统
会自动向水域管理员、学校班主任、家
长和基层网格员推送信息，水域管理员
立即到场处置，学校、家长事后监管，实
现闭环处置。此外，“护校安园”平台搭
建家庭与学校、学校与部门联处互评平
台，拓宽家庭信息沟通、投诉反馈渠道，
形成部门及时反馈、数据共享机制。

目前，“护校安园”协同智治场景
应用平台的辐射范围正在逐步扩大，
部分应用场景已辐射至全区110余所
学校，风险预警处置率达 100%。目
前，相关部门正谋划推进“护校安园”平
台二期建设，继续扩大辐射范围，确保

“学生安全、家长安心、社会安定”。

学生安全 家长安心 社会安定

“护校安园”协同智治唱响“平安协奏曲”

记者 严梓宁

从古至今，种子是农业的
“芯片”。近年来，奉化“玉露”水
蜜桃、萧王庙芋艿头等一批本地
优质老品种的农作物种植面积
逐渐萎缩，保护好地方优质种质
资源迫在眉睫。

笔者了解到，不少本地农特
产品已经有上百年规模栽培历
史，品质口感享誉海内外，然而
随着新品种推广，部分老品种开
始难以满足市场需求，加之一些
本地优质老品种仅靠农户自行
留种繁育，在产量和效益等方面
逐渐衰退，也使农户越来越不愿
意种植老品种。长此以往，本地

优质品种或将面临“失传”的危
机。因此，打好种质资源保护仗
势在必行。

笔者认为，一方水土养育一方
农作物，地方品种的独特性是农户
致富的“金钥匙”。面对地方良种
逐渐减少的现状，要加强原产地保
护，鼓励和支持有条件的地方建设
种质资源库，防止资源流失。同
时，农技专家对老品种在种植过程
中存在的“疑难杂症”需对农户加
强技术指导，新老品种通过优势互
补，结出更丰硕的成果。

种质资源是种业创新的源
头。加强保护地方老品种，并不
意味着放弃选育新品种，让珍贵
的种质资源得到有效利用，是守
护好舌尖上的乡愁的关键，更是
夯实农业发展基础、提高农产品
竞争力，促进农户增收致富的重
要任务。

加强保护利用 守住农业“芯片”
本报讯（记者 樊建威 徐

琼 马乐乐 王层裕 通讯员 卓
建青）三月花开看不倦。随着和煦
的春风轻拂大地，溪口镇董村和发
卡弯樱花谷的樱花，近日迎来一年
一度的最佳观赏期。

沿着溪口浒溪线一路往西行
进，经四明大桥，大团大团怒放的
樱花赫然映入眼帘，层层围珠玑，
团团锦绣簇，美得惊心动魄。在层
层叠叠的盘山公路和百米高的四
明大桥两侧，簇簇绽放的早樱连

缀，淡淡的粉色晕染着，似雪成画，
不时有风吹过，带来一场场“樱花
雨”。而散落其间的晚樱亦含苞待
放，增添别样趣味，与远处的徐凫
岩瀑布遥相呼应，精致而富有节
奏。

在公路旁、在小径里，慕名而来
的游客打卡拍照，欢笑不断，留下春
天的浪漫记忆。据了解，樱花谷共
有樱花约 300亩，目前早樱已进入
盛放期，晚樱预计本月底绽放，花期
可持续至四月中旬。

漫山粉云逐东风

溪口镇发卡弯万株樱花怒放

本报讯（记者 赵雪雁 单晓
峰 通讯员 尚媛）企业在机器轰
鸣声中向上发展，在锻造火花中拔
节生长。近日，记者来到位于尚田
街道的宁波市广盛轴业有限公司生
产车间，看到50余台全自动生产设
备高效运转，经过数控加工、精密磨
削、高中频淬火、抛光、检测等环节，
一根根高精度、高耐磨性的汽车减
震器活塞杆被打包发往全国各地。

“今年一季度，我们接到210万根活
塞杆订单，比预计超出20%。公司
正开足马力，力争保质保量完成全
部订单。”公司总经理马明亮说。

广盛轴业成立于 2017年，是
一家专注于研发制造汽车减震器
活塞杆的企业。汽车减震器是汽
车悬架系统中最重要的部件，它能

使车架与车身的震动迅速衰减，改善
汽车行驶中的平顺性和舒适性，而活
塞杆是汽车减震器中必不可少的配
件，直接影响汽车减震器的工作性
能。2020年，在疫情和芯片短缺的双
重影响下，整个汽车制造业陷入低迷，
广盛轴业危中寻机，在行业“寒冬期”
逆势扩张抢占市场，2021年产值突破
5000万元大关，并保持20%左右的增
速。“经过 3年布局与苦练内功，企业
正逐步从比拼价格的中低端市场向又
专又精的中高端市场迈进，从被客户
选择到主动选择客户。”马明亮说。

时间回到2020年，汽车配件类企
业订单减少、竞争加剧，不少企业选
择关闭部分生产线、裁减员工以控制
成本。广盛轴业却在此时投入500余
万元技改，将企业所有半自动设备升

级或换代为全自动生产设备。当时，
很多同行不理解，但在马明亮看来，
危机恰是商机所在。“原本一名员工
只能同时操作两台设备，现在一名员
工可以同步操作五台设备。”马明亮
说，设备技术改造更新后，生产效率提
高了 150%，机加工成本降低了 30%，
产品的质量也随之提升，技改成效立
竿见影。现在，企业生产车间每天可
生产2.5万余根活塞杆，涉及的长度、
外径大小等规格种类达上百种。

完成技术改造和升级换代后，广
盛轴业又引入ERP系统，借助信息化
管理工具高效管控各个生产环节。

“虽然活塞杆产品看似简单，但流转
工序较多且生产线流转较快，传统的
ERP系统并不适合如此快节奏的生
产与出货。”马明亮告诉记者，企业为
此量身定制了一套适合广盛轴业生
产情况的ERP系统，通过各个环节员
工手机报工、扫码出货等操作，让订
单完成进度、库存等情况一目了然，
遇到问题可以及时追溯、高效解决。

“我们还计划将ERP系统从生产环节
扩展到财务管理、设备管理、人员管
理等方面，通过一步步铺垫与搭建，
实现智能生产。”马明亮说道。

在行业“寒潮”中，广盛轴业通过苦
练内功、提前布局，实现了生产效率、产
品品质的全面提升，不断夯实的发展家
底让广盛轴业成为客户最信任的合作
伙伴之一。以广盛轴业活塞杆为基础
生产的汽车减震器等产品，不光满足了
国内主机用户需求，还远销欧美、中东、
非洲等国家和地区。

从整个汽车行业看，新能源汽车
产业正呈现强劲发展势头，这对产业
链上游的广盛轴业而言也是未来进
军的“蓝海市场”。“今年 3月，新厂房
动工，预计明年投产，主要生产新能
源汽车减震器活塞杆以及国内主机
配套部件、高端改装车可调减震器等
产品。”马明亮表示，广盛轴业将构建
起传统汽车配件与新能源汽车配件

“并驾齐驱”的产业格局，以一根车轴
撬动企业大发展。

小车轴撬动大发展

广盛轴业“强筋健骨”激活发展内能

勇革新勇革新奉奉


